
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Oedingen der Stadt Remagen vom 01.07.2020 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 11.06.2020  
 
Tagungsort:  Dorfgemeinschaftshaus am Sportplatz, Wachtbergstraße 15, 
Remagen-Oedingen   
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:20 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Volker Thehos   
 
Ortsvorsteher 
Olaf Wulf   
 
Schriftführer/in 
Detlef Schmitt   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Heinz Berhausen   
Farah Diehl-Fahim   
Hans-Willi Jungbluth   
Holger Kowalewski   
Werner Lapp   
Dieter Moog   
Mike Nawratil   
 
Gäste 
Wolfgang Seidler   
 
Ortsvorsteher Olaf Wulf begrüßt die anwesenden Mandatsträger und Gäste und stellt 
die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
Weitere Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
Änderungen oder Ergänzungen zur Niederschrift über die 2. öffentliche und 1. nicht-
öffentliche Sitzung des Ortsbeirates von Remagen-Oedingen am 30.10.2019 werden 
von den Mitgliedern nicht gewünscht. 
 



Vor Eintritt in die Tagesordnung erläutert der OV kurz die Tagesordnung von der ge-
planten, aber durch „Corona“ ausgefallenen Sitzung am 18. März 2020. Verschiede-
ne abgesetzte Tagesordnungspunkte werden zukünftig erneut als TOP aufgenom-
men und im Gremium behandelt. 
 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitglieds 
   
 
 2   Bekanntgabe von Beschlüssen aus der 1. nichtöffentlichen Sitzung, 

30.10.2019 
   
 
 3   Einwohnerfragestunde 
   
 
 4   Homepage Ortsbeirat 
   
 
 5   Neupflanzungen von Bäumen, Standortvorschläge 
   
 
 6   Starkregen/Hochwasservorsorgekonzept, Sachstand 
   
 
 7   Buschwerk Gertrudisweg, Bachlauf 
   
 
 8   Haushalt 2021 
   
 
 9   Mitteilungen & Anfragen 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitglieds – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Am 30. April 2020 legte Kirk Jatzkowski wegen seines Wegzugs aus Oedingen, bei 
der Stadtverwaltung Remagen sein Ortsbeiratsmandat nieder. Laut Wahlliste ist 
Werner Lapp der nächste Nachrücker. Dieser erklärt sich im Vorfeld nach Kontakt-
aufnahme der Stadtverwaltung Remagen bereit, das Mandat im Ortsbeirat Oedingen 
anzunehmen. 
 
In Vertretung des Bürgermeisters verpflichtet der Beigeordnete Volker Thehos Wer-
ner Lapp als neues Mitglied im Ortsbeirat. 
 
 
Zu Punkt 2 – Bekanntgabe von Beschlüssen aus der 1. nichtöffentlichen 

Sitzung, 30.10.2019 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Zusätzlich zu den zwei Personen aus Oedingen, die derzeit mit einer jährlichen 
Weihnachts-Gratifikation aus der Elisabeth-Gütgemann-Stiftung bedacht werden, 
schlug der Ortsbeirat einstimmig zwei weitere Oedinger Bürger bzw. Bürgerinnen vor. 
Die Stadtverwaltung Remagen beschied nach eingehender Prüfung einen der beiden 
Vorschläge positiv. Die zweite vorgeschlagene Person erfüllt nicht die vorgeschrie-
benen Kriterien und wurde daher abgelehnt. 
 
 
Zu Punkt 3 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ein Bürger beklagt die teilweise schlechte Neupflasterung der Bürgersteige nach 
dem Einbau der Verkabelung für die neue Digitalversorgung. Außerdem wurde die 
Querung der K40 beim Dorfgemeinschaftshaus mit einer Kante quer zur Fahrbahn 
nicht durch Warnhinweise abgesichert. Der OV erörtert die Gesamtproblematik der 
bestehenden Baustelle. Es hat bereits mehrere Ortstermine gegeben. Weiter gibt er 
bekannt das es einen regen Kontakt zwischen der Bauleitung bn.t, der Fa. „Wir lie-
ben Kabel“ und der Stadtverwaltung -Bauamt- gibt. Des Weiteren wird es eine Vor-
abnahme und eine Endabnahme der getroffenen Maßnahmen geben, wobei der OV 
und sein Stellvertreter H.W. Jungbluth mit vor Ort sein werden. Eine angelegte Liste, 
mit Einwänden und Hinweisen verschiedener Oedinger Bürger sowie mit einer Auflis-
tung der Gesamtproblematik, soll bei der Endabnahme mit zur Abhilfe der diversen 
Unstimmigkeiten, dienen. 
 
Ein Bürger fragt nach der Möglichkeit einer „Spielstr. / Verkehrsberuhigter Bereich“ 
im Gertrudisweg, da es diese Planungen im Amsel,- Drossel und Finkenweg gibt. 
 
 
 



Zu Punkt 4 – Homepage Ortsbeirat – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Ortsbeirat von Oedingen hat im Zeitalter der Digitalisierung die Einrichtung einer 
ortseigenen Homepage in der vergangenen Sitzung am 30.10.2019 einstimmig be-
schlossen. 
 
Farah Diehl-Fahim hat sich bereit erklärt, sich um die Einrichtung zu kümmern und 
präsentiert einen ersten Entwurf der Homepage 
https://www.remagen-oedingen.de/. 
 
Der Ortsbeirat einigt sich auf Anregung des Ortsvorstehers Olaf Wulf auf einen inter-
nen Termin wo es zu notwendigen Korrekturen, Ergänzungen und Einstellungen von 
weiteren Beiträgen kommen wird. Ideen aller Ortsbeiratsmitglieder sollen in die Ge-
samtstruktur der Seite mit einfließen. Der OV wird den Termin koordinieren. 
 
 
Zu Punkt 5 – Neupflanzungen von Bäumen, Standortvorschläge – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
In der letzten Sitzung des Bau-, Verkehr- und Umweltausschusses am 03.03.20 hat 
Bürgermeister B. Ingendahl zum Thema nicht durchgeführte Ersatzpflanzungen bei 
Fällungen im öffentlichen Bereich vorgeschlagen, die Ortsbeiräte mögen den Bedarf 
an Neupflanzung von Bäumen in den jeweiligen Ortsbereichen beraten und entspre-
chende Vorschläge unterbreiten. 
 
Vorgeschlagene Standorte des Ortsbeirates Oedingen, mit der Bitte um Prüfung: 
 
+ Kinderspielplatz in der Dorfmitte zur Beschattung 
+ Ein Baum auf dem kleinen Grün-Grundstück am Anwesen Rieck gegenüber dem         
.    
   Backes / Brunnen in der Ringstr. 
 
Hans-Willi Jungbluth hält eine Ortsbegehung zu diesem Thema durch den Ortsbeirat 
für sinnvoll. 
 
Werner Lapp weist darauf hin *, dass die Baumpflanzungen bereits im Herbst vorge-
nommen werden sollen; die Entscheidungen über Standorte müssen daher zeitnah 
erfolgen. 
* Aus dem Rat kommt der Hinweis – geändert aufgrund Mitteilung des OV’s vom 26.11.2020 

 
 
 
Zu Punkt 6 – Starkregen/Hochwasservorsorgekonzept, Sachstand – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Olaf Wulf bezieht sich auf die Niederschrift  der letzten Sitzung des Ortsbeirates am 
30.10.2019 und berichtet chronologisch von weiteren erfolgten Treffen sowie von 
abgeschlossenen Maßnahmen: 
 

https://www.remagen-oedingen.de/


- Versammlung im Dezember 2019 im Foyer des Dorfgemeinschaftshauses zwischen 
Verwaltung, Ortsbeirat, AG Starkregen und durch geplante Maßnahmen betroffene 
Anlieger. 
    
- 15.02.2020 – Treffen zwischen Ortsbeirat und AG Starkregen (vertreten durch B. 
Korittke, W. Michels und H. Kowalewski) im Foyer des Dorfgemeinschaftshauses mit 
anschließendem Rundgang von neuralgischen Punkten sowie Betrachtung von Eck-
punkten, an denen bereits Maßnahmen getroffen wurden. Mit detaillierten Ausfüh-
rungen der AG (B. Korittke). Der Ortsbeirat war bei diesem Treffen nicht komplett. 
 
- 26.02.2020 – Treffen im kath. Pfarrheim nach Einladung der Stadtverwaltung. An-
wesend waren der Bürgermeister, der Bauamtsleiter, der Ortsvorsteher und von der 
AG Starkregen B. Korittke, W. Michels und H. Kowalewski. 
 
- 05.03.2020 – Treffen in der Gaststätte „bei Leo“: Teilnehmehmer: Ortsvorsteher 
und AG Starkregen mit drei Mitgliedern. 
 
- Mai 2020 – Baumaßnahme „Brückenweg“ erledigt: Schwelle quer über die Straße 
zur Ableitung von Hochwasser. 
 
- Juni 2020 – Treffen in der Ortsmitte mit Vertretern des Bauhofs/Bauamts (F. Nelles 
und W. Weitzel): Kanalreinigung wurde durchgeführt, Besprechung der geplanten 
„Führungsschiene“ in den Bachlauf. 
 
Weiter berichtet Wulf über die Starkregengefahrenkarte Wachtbergs > Starkregen / 
Hochwasserüberflutungsschutz Seite im Internet  > https://wachtberg-starkregen.de 
Hierbei soll auch eine Maßnahme von Wachtberger Seite zu Gunsten von Oedingen 
durchgeführt worden sein.  
 
Der OV sieht die bisherige Arbeit des „neuen“ Ortsbeirates als Aufarbeitung ver-
schiedener, dem Thema untergeordneten Punkte. Zukünftige Vorgehensweise fasst 
der Ortsbeirat wie folgt zusammen: 
„Der Ortsbeirat erwünscht, eine der Sache dienlichen zukunftsorientierten Maßnah-
men- durchführung. Auf Basis der bisherigen guten Zusammenarbeit des Ortsbeira-
tes mit der Stadtverwaltung Remagen und der AG Starkregen, wird nun zukünftig 
eine Intensivierung des Informationsaustauschs sowie eine noch engere und vertrau-
lichere Zusammenarbeit angestrebt. Weiter möchte der Rat die Ausschöpfung der 
Möglichkeiten eines Gesamtkonzeptes für Oedingen nicht aus den Augen verlieren. 
Hierbei sieht man auch die vorzeitige Einbindung in geplante Maßnahmen und Ide-
engebungen. Weiter soll der Informationsfluss über den OV an die Ratsmitglieder 
aber auch in Treffen des „kleinen Kreises“ ( Bürgermeister, Bauamtsleiter, OV, AG 
Vertretung ) getätigt werden. Gerne auch mit gemeinsamen Terminen vor Ort.“ 
 
Nächste Schritte:  
 
+ Verhandlungen zum Grundstück an der Wachtbergstr. ( am Ortseingang kommend 
von Werthhoven ) Dort müsste das abfließende Wasser nachdem es über oder unter 
der Wachtbergstr. ( Verkehrsberuhigung ) hergeleitet wurde, weiterfließen. 
 + Genaue Aufklärung der „Wachtberger Maßnahme zu Gunsten von Oedingen“ 
 + Planung Termin – weitere Vorgehensweise 

https://wachtberg-starkregen.de/


Zu Punkt 7 – Buschwerk Gertrudisweg, Bachlauf – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Zuge der Dorfentwicklung „Ortsmitte“ und den damit verbundenen Ausbaumaß-
nahmen wurde entlang des Bachlaufs am Gertrudisweg eine Renaturierungsmaß-
nahme in Form von Bäumen und Sträuchern durchgeführt. Über die Jahre gab es 
immer wieder einmal Probleme: Die Anwohnerschaft bemängelte den „Wildwuchs“ 
zwischen eigenem Grundstück und dem Bachlauf. Herr Adi Esch sah sich des öfte-
ren gezwungen, für „Ordnung“ zu sorgen. Jüngst kam es dabei mehrmals zu einer 
Verletzung/Entzündung am Arm. Auslöser laut Arzt waren Stiche von Insekten oder 
Ungeziefer im Strauchwuchs. Des Weiteren beobachtet der Anwohner den Wuchs 
von „Beeren“, die nicht zuzuordnen sind. Besteht die Gefahr von Giftigkeit? In unmit-
telbarer Nähe befindet sich der erweiterte, gut besuchte hiesige Kinderspielplatz. 
Hier wird eine Gefahr für spielende Kinder mit Eltern oder Besuchern gesehen. Ein 
rigoroser Rückschnitt im gesamten Bereich wäre sicher sinnvoll, aber nur von kurzer 
Dauer und Natur. Bei eventuellen Maßnahmen, dem Entfernen von Sträuchern und 
Buschwerk, könnte auch hier eine Neubepflanzung stattfinden (siehe auch  
„Neupflanzung von Bäumen“ in TOP 5). 

Beschluss: 

Der Ortsbeirat Oedingen erbittet von der Stadtverwaltung Remagen einen zeitnahen 
Ortstermin, an dem neben den Ortsbeiratsmitgliedern auch Fachleute aus den ein-
zelnen Fachbereichen der Stadtverwaltung, teilnehmen sollen und müssen. Weiter 
sollte der Anwohner A. Esch zwecks „Berichterstattung“ aus erster Hand dem Termin 
beiwohnen. 
 
 
Zu Punkt 8 – Haushalt 2021 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
OV Olaf Wulf berichtet vom Beschluss im Stadtrat, 08. Juni 2020, über den 1. Nach-
tragshaushalt der Stadtverwaltung Remagen, bedingt durch die „Corona - Pande-
mie“. Oedingen ist davon nur bedingt betroffen, da die meisten Durchführungen oder 
Anschaffungen bereits erledigt waren. ( z.B. Schutzbodenbelag DGH )    
 
Nach eingehender Beratung beantragt der Ortsbeirat Oedingen folgende Mittel für 
das Haushaltsjahr 2021 einzustellen: 
 
- unberücksichtigte Mittel aus 2020; Buswartehäuschen 
- Mittel für das Starkregen / Hochwasservorsorgekonzept 
- Mittel am Bachlauf, Gertrudisweg -hier je nach Entscheidung Ortstermin- siehe TOP 
7  
- Zusätzliche Laterne „In der Berling“ am Ortsausgang (Haus Sonntag). 
- WLAN im Dorfgemeinschaftshaus und Ortschaft 
- Mittel für Mülleimer im Außenbereich 
- Mittel für ein Verkehrskonzept 
 
Zur Gestaltung der Querung der K40 zur Kita merkt der Beigeordnete Volker Thehos 
an, dass dies in der Gestaltungshoheit des LBM fällt; die Einflussmöglichkeiten seien 



da relativ gering. OBR-Mitglied Holger Kowalewski hatte nach Möglichkeiten der „op-
tischen Verschönerung“ angefragt. * 
 
* OBR-Mitglied Werner Lapp hatte nach Möglichkeiten der optischen Verschönerung gefragt. OBR-
Mitglied Holger Kowalewski zieht eine solche ebenfalls in Betracht. – geändert aufgrund Mitteilung des 
OV’s vom 26.11.2020 
 
 
 
Zu Punkt 9 – Mitteilungen & Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ortsvorsteher Olaf Wulf 
 
- März 2020: Nach dem Ortstermin des Rates in 2019 wurden die Bäume in der Ver-
längerung „In der Berling“ fachmännisch zurückgeschnitten und „Astbrüche“ entsorgt.  
-Bildmaterial liegt vor-  
Im östlichen Teil des Dorfes wurde ein Säulenbaum gegen eine Roteiche getauscht; 
diese Maßnahme war erforderlich nach einer Bürgerbeschwerde wegen Schadens 
an Mauer und Geländer. 
- am 3. März 2020 wurde eine Baumbeschneidung der Fa. Plaffke in Oedingen 
durchgeführt. Dieser erfolgt im Rahmen der „Verkehrssicherheit“. Darüber hinaus 
kann die Fa. Auffälligkeiten und Empfehlungen zu den begutachteten Bäumen an die 
Stadtverwaltung weitergeben. 
 
- Tag des Nachbarn im Mai 2020 fiel aus wegen der Corona-Krise; er soll im nächs-
ten Jahr stattfinden, vielleicht in Oedingen ergänzt durch eine bestehende Idee / Hof-
Flohmarkt. 
 
- Holger Kowalewski wurde zum neuen Vorsitzenden der Wählergruppe Remagen 
(WGR) gewählt. 
 
- Farah Diehl-Fahim wurde in den Beirat für Migration und Integration gewählt. 
 
Der Ortsvorsteher beglückwünscht beide Ortsbeiräte zu ihren neuen Ämtern. 
 
- Der Ortsbeirat verfügt über ein Budget von jährlich 350,- EUR, über das er frei ver-
fügen kann. Der OV bittet um Vorschläge für die diesjährige Verwendung; eine Ent-
scheidung soll in der nächsten Ortsbeiratssitzung getroffen werden. 
 
- Dreck-weg-Tag: Die Veranstaltung im Frühjahr fiel der Corona-Pandemie zum Op-
fer. Olaf Wulf möchte die Kinder / Jugendgruppe des Dorfgemeinschaftshauses gern 
an einem im Herbst stattfindenden Termin beteiligen um zumindest einen Teilbereich 
noch zu säubern.    
 
- Der OV berichtet über eine neue, von der Verwaltung eingeführte, schnelle Rück-
meldepraxis. Über den Büroleiter Matthias Geusen können nach einer Ortsbeiratssit-
zung Angelegenheiten „ad hoc“ per e-mail bearbeitet, angefragt werden. Die Verwal-
tung ist bemüht binnen einer Woche zu reagieren.  
 



- Ratten wurden im Sommer in der Ortsmitte beobachtet. Hierzu hat es einen Aus-
hang im Ortskasten gegeben. Derzeit liegt eine Bürgerbeschwerde über die gleiche 
Problematik vor. Die Verwaltung ist informiert und hat Maßnahmen getroffen. Der 
Zuständigkeitsbereich, die Kreisverwaltung Ahrweiler / Gesundheitsamt, ist ebenfalls 
involviert. 
- Am Weidenweg gibt es Parkplatzprobleme, was durch ein Schreiben anwohnender 
Bürger an die Stadtverwaltung bekräftigt wurde. Der Ortsvorsteher sieht in Zusam-
menarbeit mit der Ordnungsverwaltung der Stadt Remagen in naher Zukunft ein ein-
gehendes Befassen mit der Problematik. Er sieht dies aber auch auf den gesamten 
Ort ausgeweitet. Der OV wird mit der Leitung des Ordnungsamtes Kontakt aufneh-
men. 
 
- An der Gertrudis - Kapelle wurde von der Kirche eine kleine Plattform errichtet, die 
auch für Veranstaltungen im Freien genutzt werden kann. Die Parkplätze an der Ka-
pelle wurden vermietet. Weiter soll eine „Artenreiche Wiese“ angrenzend entstehen. 
 
- Der Ortsvorsteher gratuliert dem anwesenden Oliver Diehl zur Wahl zum Vorsitzen-
den des Kirchengemeinderates Remagen. 
 
- Rund um Oedingen: gab es vielfältige Aktivitäten seit der letzten Sitzung: 
+ Adventstreffen 
+Gottesdienst an Heiligabend in der kleinen Kapelle 
+Karnevalsveranstaltungen mit dem Höhepunkt > Umzug 
Leider wurden aber dann durch die Pandemie viele geplante Veranstaltungen abge-
sagt;  
+Flohmarkt der Höhenzwerge 
+Kräuterwanderung 
+TT Vereinsmeisterschaft, diverse Versammlungen, Sitzungen und das traditionelle  
+Maibaum-Aufstelllen und, und, und….auch in Oedingen lag der Ort, lag das Ver-
einsleben „still“. 
 
„CORONA - Pandemie“ OEDINGEN: 
 
Der OV berichtet: 
 
- Der aktuelle Stand zum Corona-Virus in Remagen zum 22.06.2020: 0 Personen in 
Quarantäne, 0 Personen infiziert, 21 Personen genesen. 
 
- Die Whatsapp-Gruppe „Wir sind Oedingen“ wurde gegründet. Diese zeigte sich äu-
ßerst aktiv, koordiniert vom Ortsvorsteher und unterstützt von zahlreichen engagier-
ten Teilnehmern. Es wurden straßenweise Hilfen zum Einkauf organisiert, die Firma 
„Zaribo“ stellte Atemschutz-Masken her. Den Kontakt zu „Zaribo“ hielten und halten 
Holger Kowalewski, Marcus Westen und Elli Korittke. Es gab eine Zusammenarbeit 
mit der Nähgruppe Unkelbach. Weiter bestand die Möglichkeit einer Telefonseelsor-
ge in Gemeinsamkeit mit Oberwinter. Die Hallengemeinschaft Oedingen erhielt in 
Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung Fördermittel in Höhe von 500 EUR. Der OV 
berichtet weiter von einer enormen guten Zusammenarbeit mit den anderen Ortsvor-
stehern, über eine außergewöhnliche Informationsarbeit der Verwaltung über eine 
Telefonkonferenz der Ortsvorsteher mit Bürgermeister und Büroleiter. Ein Bürgerbrief 
in der Osterzeit brachte im Ort ein enorm positives Feedback über „geleistetes“ im 



Ort. Alle Informationen hat Wulf versucht über Ortskasten und Info-Tafel sowie in 
Presseberichten den Bürgern näher zu bringen. Stand heute: die Whats-App Gruppe 
besteht und der OV sieht diese als Gerüst für weitere Problematiken in diesem Zu-
sammenhang. Er sieht die Bereitschaft im Ort als absolut solidarisch… 
 
Holger Kowalewski 
 
Er dankt dem Ortsvorsteher für seinen Einsatz in der Corona-Krise, und zieht dabei 
eine positive Bilanz, auch im Vergleich zu Informationen aus anderen Orten und 
Ländern, die er beruflich von Kollegen und Gesprächspartnern erhalten hat. 
 
 
Farah Diehl-Fahim 
 
Die Straßenbauarbeiten für die Verlegung von Giganet-Kabel führten mancherorts zu 
Problemen bzw. gaben Anlass zu Beschwerden wegen nicht ordnungsgemäßer Aus-
führung. Der OV verweist auf seinen Bericht unter TOP 3. Weiter bezieht er sich auf 
einen zukünftigen Besuch im OBR von Seiten der bn.t. Dort wird Herr Pantios, Ver-
triebsleiter, zur Sache und zu weiteren Schritten der Ortsgesamtversorgung Stellung 
beziehen. 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
Remagen, den 02.07.2020     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Olaf Wulf Detlef Schmitt  
Ortsvorsteher  
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